

de rééchelonnement et qu'elles maintiennent au contraire des pressions maximales sur l'Afrique du Sud en vue d'un remboursement rapide de toutes ses créances exigibles.

Le Comité a pris note d'indices récents de changements importants des termes et de la structure des échanges de l'Afrique du Sud. Il procédera à un examen approfondi de ces questions commerciales. Il mettra en outre au point, séparément, des modalités de promotion du commerce et de l'investissement dans les États de première ligne et les États voisins, cette mesure étant un moyen d'accroître leur indépendance économique à l'égard de l'Afrique du Sud.

Pendant la réalisation du programme d'études convenues, le Comité prendra toutes les dispositions appropriées en vue de mobiliser un soutien international aux sanctions dans le but de garantir une meilleure concertation de l'application d'un programme de sanctions à l'échelle mondiale.

Le Comité a accordé une attention particulière à l'embargo obligatoire sur les armes actuellement en vigueur et il a reconnu la nécessité de mesures précises aux échelons national et international afin d'en accroître l'efficacité. Le Comité attachera une attention particulière à cette question et confèrera un caractère d'urgence à son examen.

(ii) L'Afrique du Sud et ses voisins

Le Comité a accordé une attention particulière à l'élargissement des besoins des États de première ligne causé par les politiques de déstabilisation pratiquées par l'Afrique du Sud dans la région. Il a attaché une attention particulière aux répercussions de ces politiques pour le Mozambique ainsi qu'à l'actuelle agression sud-africaine en Angola. Il s'est félicité de l'accroissement de l'aide au développement de cette région à même le Fonds pour l'Afrique dont a convenu la récente réunion ministérielle de la SADCC à Arusha, mais il a estimé, comme l'avaient fait à Vancouver les chefs de gouvernement, que la région ne saurait se développer efficacement que si la communauté internationale aborde les besoins des États de première ligne en matière de sécurité. Il a examiné des moyens d'atteindre cet objectif de façon urgente et avec efficacité, et enclenché à cette fin un processus de consultation avec les gouvernements concernés.

Le Comité a salué les progrès accomplis en vue de l'établissement d'un Fonds spécial du Commonwealth pour l'assistance technique au Mozambique.